




▼
Análisis superior
 David Páramo
david.paramo.23@egresados.mx

Acabar con el crédito

Parecería que hay una intención, quizás involuntaria, de crear problemas dentro del sistema bancario mexicano. Quizás con las mejores ambiciones, pero tal vez no, hay diferentes temas que podrían causar gravísimos daños tanto a la bancarización como al otorgamiento del crédito.

El *Padre del Análisis Superior* le ha narrado cómo la ABM, presidida por **Emilio Romano**, ha tenido que convencer al Banco de México, gobernado por **Victoria Rodríguez**, y a la CNBV, presidida por **Ángel Cabrera**, que detenga los cambios que estaban planteando para los pagos con medios electrónicos. Lograron que la consulta pública se ampliara porque la intención de bancarizar es buena, pero como está planteada terminaría limitando el uso del dinero electrónico.

Aquí no vale distraerse en que intermediarios ganarían con la iniciativa que lleva las plumas de **Othón Moreno** por parte de Banxico y **Lucía Buenrostro** por parte de la CNBV.

REIMATE GUIADO

Para lograr el objetivo de una mayor penetración del sistema financiero es necesario que los pagos electrónicos no sólo sean baratos, sino que operen de una manera eficiente.

El PAS considera que en lugar de estar inventando regulaciones como las que promueven las autoridades financieras, se mexicanicen los modelos muy exitosos de India, gobernada por **Narendra Modi**, y de Brasil, gobernado por **Lula da Silva**. El banco central del Brasil, gobernado por **Gabriel Galipolo**, está logrando grandes éxitos para llevar a la gente generalmente excluida de los servicios financieros con una mezcla innovadora y adaptada a la forma de ser de los habitantes de Brasil.

En opinión de los expertos, lo que debería hacer el Banco de México es fusionar a CoDi y a DiMo con una visión de mercado y no regulatoria, como la que aplica **Othón Moreno**, director de Sistemas de Pago e Infraestructura de Mercado.

REIMATE IMPRUDENTE

Hoy se abrirá un nuevo frente de preocupación para el otorgamiento del crédito en México, puesto que la diputada **Patricia Flores Elizondo**, presidenta de la Comisión de Ha-

cienda establecerá un grupo de trabajo para analizar una iniciativa que dañaría gravemente el otorgamiento de crédito.

Ricardo Astudillo, del PVEM, presentó una iniciativa que de una u otra manera busca desfondar a las sociedades de información crediticia, conocidas como burós de crédito. Supuestamente buscan frenar los "abusos" de estas empresas, cualquier cosa que eso sea.

La iniciativa, en opinión del PAS es muy deficiente, por varias razones: las sociedades de información crediticia (las más conocidas son Buró de Crédito, que dirige **Mauricio Gamboa**, y Círculo de Crédito, que dirige **Juan Manuel Ruiz**) no toman ninguna clase de decisión sobre el otorgamiento de crédito, ésa es la institución que da el financiamiento. Más allá, no generan ninguna opinión, sólo presentan datos que son otorgados por el solicitante y la decisión es del otorgante.

Creer que son las sociedades de información crediticia las que dan o niegan el financiamiento es un error de principiante. Así, es imposible que ellos puedan abusar o violar la privacidad de quienes solicitan sus servicios.

Desmantelar esta infraestructura generaría que el otorgamiento de crédito se vuelva más caro y más complejo; es decir, todo lo contrario a lo imaginado por el legislador del partido que preside **Karen Castrejón**.

REIMATE MAGISTRAL

Jorge Arce, presidente y director general de HSBC México, está dejando una huella muy profunda dentro de la banca como mentor y formador de talentos. Este hombre tiene un ojo especial para reclutar talento y desarrollarlo en altos cargos de dirección. Cuatro directores de bancos en México son "egresados" de su escuela: **Raúl Martínez Ostos**, de Barclays; **Pablo Elek**, Scotiabank; **José Iragorri**, Sabadell; así como **Juan Parma**, quien luego de una larga carrera junto a **Arce** en HSBC fue nombrado CEO de Banco Macro en Argentina.

REIMATE COLOCADO

El campanazo de inicio en la sesión de hoy de la BMV, que preside **Marcos Martínez**, será dado por el secretario de Hacienda, **Edgar Amador**, y el secretario de Administración y Finanzas de la CDMX, **Juan Pablo de Botón**. Hace unos días el PAS le informó de los trabajos para la colocación de un bono verde totalmente integrado por parte del gobierno que encabeza **Clara Brugada**. El libro de este bono verde salió mucho mejor de lo que esperaban los funcionarios más optimistas del gobierno de la capital.

REIMATE MONETARIO

Prácticamente el consenso es que la Junta de Gobierno del Banco de México, gobernado por **Victoria Rodríguez**, decidirá reducir un cuarto de punto la tasa de referencia en su última reunión del año.

La pregunta es si **Jonathan Heath** mantendrá su posición solitaria o entenderá las razones del grupo.